

Pressemitteilung

Seifenproduzent Kappus wird in deutscher Hand fortgeführt

Das deutsche Traditionsunternehmen Kappus sichert sich nach einigen Monaten im Eigenverwaltungsverfahren zum 175. Firmenjubiläum den weiteren Geschäftsbetrieb. Die Ulmer Beteiligungsgesellschaft roellpartners GmbH investiert in einen der größten Hersteller für feste Hygieneprodukte in Europa. Damit ist an den baden-württembergischen Standorten Heitersheim und Kehl die gegenwärtige Produktion und Entwicklung von Neuprodukten gesichert.

Heitersheim, 04. Juli 2023

Zum 175-jährigen Firmenjubiläum macht sich das im Jahr 1848 gegründete Seifenunternehmen Kappus sein größtes Geschenk. Die Kappus 1848 GmbH, eine Tochtergesellschaft der Ulmer Beteiligungsgesellschaft roellpartners GmbH, übernimmt zum 1. Juli 2023 den Geschäftsbetrieb des seit Oktober 2022 im Eigenverwaltungsverfahren befindlichen Unternehmens. Durch den neuen Investor wird der Standort in Heitersheim mit ca. 90 Mitarbeitern und die 100% Tochter in Kehl, die CosSavon GmbH mit ca. 20 Mitarbeitern übernommen und weitergeführt. Kunden, zu denen vor allem deutsche Industrie- und Private Label Unternehmen sowie bekannte Kosmetikhersteller gehören, zeigen sich zufrieden mit dem neuen Investor und der Sicherung der Seifenherstellung in Deutschland.

„Wir sind sehr stolz und vor allem dankbar für die Zusammenarbeit und Loyalität der Mitarbeiter und Kunden in den vergangenen Monaten. Ohne sie wäre die Sicherstellung der Produktion und damit die Versorgung am Markt nicht möglich gewesen,“ äußert sich Axel Buchholz, der sich als Geschäftsführer der Kappus GmbH und während des Eigenverwaltungsverfahrens in den letzten Monaten für den weiteren Geschäftsbetrieb eingesetzt und nach neuen Investoren gesucht hatte. „Umso mehr freut es uns, dass sich dieses Verhalten ausgezahlt hat und Kappus als deutscher Hersteller zukünftig weiterhin am Markt agieren kann“, ergänzt Buchholz weiter. Er wird auch als Geschäftsführer der Kappus 1848 GmbH die Geschäfte der Kappus weiter leiten.

Die Eigenverwaltung wurde vom Team der Kanzlei GRUB BRUGGER unterstützt. Als Generalbevollmächtigter und Sanierungsexperte hielt Dr. Philipp Grub während dieser Zeit die Fäden in der Hand. Als Sachwalter überwachte – ähnlich wie ein Aufsichtsrat – das Verfahren im Interesse der Gläubiger der Freiburger Rechtsanwalt Dr. Dirk Pehl von der Kanzlei Schultze & Braun.

Beide Parteien blicken voller Zuversicht in die Kappus Zukunft: „Mit der Kappus 1848 GmbH und roellpartners haben wir einen finanzstarken und langfristigen Investor gefunden, der an das Unternehmen und die Produkte glaubt,“ untermauert Dr. Grub seine Entscheidung für den Investor. „Die Sicherung eines langfristig interessierten Investors war immer unser Ziel,“ ergänzt Dr. Pehl weiter. Beide sind sich sicher, dass das Traditionsunternehmen dank seiner nachhaltigen und qualitativ hochwertigen Produkte am Markt wettbewerbsfähig ist und bleibt.

Die internationale Investorensuche hat die auf derartige Themen spezialisierte EQ MNGT GmbH aus Frankfurt/Main geführt. „Der Prozess war sehr intensiv und herausfordernd. Umso

mehr freuen wir uns heute, dass wir mit unserem Team dazu beitragen konnten, dem traditionsreichen Seifenhersteller im Rahmen einer übertragenden Sanierung eine Perspektive zu geben“, sagt Dr. Florian Dausend, Managing Partner bei EQ MNGT, der in den vergangenen Monaten mit mehr als 60 potenziellen Kaufinteressenten in Kontakt stand.

Gemeinsam werden Sie in den kommenden Wochen auch weiterhin beratend zur Seite stehen, bis die kompletten Geschäfte an den neuen Investor übertragen werden.

Kappus produzierte bislang auch am Standort Riesa. Aufgrund von Kapazitätsüberschüssen in der Gruppe und baulichen Mängeln war dieser Standort für den neuen Investor aber nicht weiter tragfähig. Eine Schließung des Werkes musste damit leider für Dezember 2023 beschlossen werden. Den Mitarbeitern wurden Arbeitsplätze an den anderen Standorten angeboten, wo dringend nach qualifizierten Mitarbeitern gesucht wird.

Berater der Eigenverwaltung:

GRUB BRUGGER: Dr. Philipp Grub – Generalbevollmächtigter
Boris Sakowski, Nora Sickeler; Eigenverwaltung
Dr. Hans Konrad Schenk, Lime Dauti – rechtliche Themen M&A,
Dr. Jasmin Urlaub, Bankrecht
LABISCH: Frank Labisch, Nora Steinsberger - Arbeitsrecht
EQ MGNT GmbH: Dr. Florian Dausend, Frank Bruder, Jan Heinz - M&A-Berater

Sachwalter:

SCHULTZE & BRAUN: Dr. Dirk Pehl – Sachwalter
Sandra Münscher

Berater roellpartners:

SGP Rechtsanwälte Dr. Hans Machreich, Dr. Johannes Richter, Margit Fink

Über KAPPUS:

Die M. Kappus GmbH & Co. KG wurde 1848 von Johann Martin Kappus in Offenbach am Main als „M. Kappus Feinseifen und Parfümeriefabrik“ gegründet. Bis heute hat sich das Unternehmen als einer der führenden europäischen Hersteller von festen Hygieneprodukten behauptet. Neben den hauseigenen Marken werden auch Produkte für zahlreiche Handelsketten und weltweit tätige Markenartikler produziert. Das Produktportfolio umfasst verschiedene Seifenvarianten, Syndets, Combars sowie Grundseife für vielfältige Anwendungsbereiche.

Finanziell war Kappus im Oktober 2022 jedoch aufgrund von gestiegenen Energie- und Personalkosten in Schieflage geraten und meldete Insolvenz in Eigenverwaltung an. Nach erfolgreicher Suche nach neuen Investoren entschied man sich zuletzt für die Ulmer Beteiligungsgesellschaft roellpartners GmbH. Die Geschäftsführung überzeugte mit ihrem langfristigen Geschäftskonzept und Interesse am Ausbau der Kappus.

Über GRUB BRUGGER:

Seit mehr als fünf Jahrzehnten agiert GRUB BRUGGER national und international, derzeit mit Standorten in Stuttgart, Frankfurt am Main, München und Freiburg. Seit der Gründung 1965 hat sich die Kanzlei konsequent auf das Insolvenz-, Sanierungs- und Wirtschaftsrecht ausgerichtet. Die Beratung von Unternehmen in der Krise und deren Gläubigern, die Insolvenzverwaltung sowie die Zusammenarbeit mit Finanzinvestoren und Kreditinstituten haben das Profil von GRUB BRUGGER maßgeblich geprägt. GRUB BRUGGER ist eine vielfach seit Jahren in der Fach- und Wirtschaftspresse ausgezeichnete Kanzlei und gehört deutschlandweit zu den führenden Adressen in der Insolvenz- und Sanierungsberatung sowie in der Insolvenz- und Eigenverwaltung. Dr. Philipp Grub ist Fachanwalt für Insolvenzrecht und Partner der Kanzlei GRUB BRUGGER und wird seit 2004 regelmäßig als Insolvenz- oder Sachwalter bestellt bzw. bertät Unternehmen in Eigenverwaltungs- und Schutzschirmverfahren.

Dr. Hans Konrad Schenk ist Partner am Standort Frankfurt am Main. Er berät regelmäßig Unternehmen in Restrukturierungs- und Sanierungssituationen, darunter auch in Eigenverwaltungsverfahren.

Mehr unter www.grub-brugger.de.

Der neue Eigentümer roellpartners GmbH

Das Geschäftskonzept der roellpartners GmbH mit Sitz in Ulm basiert auf Beteiligungen an mittelständischen Unternehmen und Startups. Das Familienunternehmen hat bereits ein ausgewogenes Portfolio und ist vor allem an langfristigen Investitionen interessiert.

PRESSEKONTAKTE

KERSTIN SAUER

Marketing | Product Management

E. kerstin.sauer@kappus.com

W. www.kappus.com

Kappus 1848 GmbH
Beiersdorferstraße 1
79423 Heitersheim

Dr. Hans Konrad Schenk

Rechtsanwalt / Partner

h.schenk@grub-brugger.de

www.grub-brugger.de

GRUB BRUGGER Rechtsanwälte
Berliner Str. 44
60311 Frankfurt am Main